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令和２年４月閉会中 文教公安常任委員会の主な質問等 

 

令和２年４月23日 

発 言 者 発    言    要    旨 

【新型コロナウイルス感染症に関連する質問】 

菊池（大）委員 新型コロナウイルス感染症を理由とした運転免許センターの休止に伴う高齢者講

習の対応及び自動車学校への周知の状況はどうか。 

  

運転免許課長 本日より、当分の間、山形県総合交通安全センター及び県内各警察署における運

転免許関係業務の一部を休止することとし、マスコミに対しプレスリリースを行い、

ツイッターにて周知するとともに、電話対応も行っている。 

  

菊池（大）委員 昨日、知事から説明のあった４月補正予算の「ＧＩＧＡスクール構想の加速」に

関連し、小中学校への無線ＬＡＮ整備等の概要はどうか。 

  

義務教育課長        「ＧＩＧＡスクール構想」では、高速ネットワーク環境の整備と一人一台端末の

整備を行う。今回の臨時休業を受け、動画配信や遠隔授業を実施しようとしている

学校も見受けられる。文部科学省が、当初、予定していた令和５年度までの整備計

画を前倒したことを受け、県教育委員会では今後の整備に関する説明会を４月 30

日に実施する予定である。 

   

菊池（大）委員 休校を延長することに伴う今後の教育課程の進め方とその支援はどうか。 

  

義務教育課長     

 

各学校には、登校日に学習状況の把握を行うとともに、時間割や年間計画を見直

すよう依頼している。このような取組みを行いながら、学習内容を確実に履修して

いくよう指導・助言していく。 

 

菊池（大）委員 県独自の取組みとして、布製マスクを各学校へ配布する計画と聞いたが、実施状

況はどうか。 

  

保健・食育主幹 当初各学校に配布する予定だったが、国より小学校、中学校等の児童生徒等に布

製マスクが配布されることとなったため、社会福祉施設等への配布に変更となった。 

  

矢吹委員 本日、新型コロナウイルス感染拡大に伴いトラック運転手等の子ども達が差別を

受けている旨の新聞報道があった。県教育委員会としてどのような対応を考えてい

るのか。 

  

高校教育課長 

 

 

 

 

 

 

矢吹委員 

 

 

現在、流通業界や医療関係者等の努力により県民の生活が守られていることにつ

いて、子ども達にも伝えていかなければならないと考えている。 

各学校に対して、入学式や始業式の出席自粛の対応について周知したが、一部の

学校において十分に理解がなされていないところがあった。保護者の職業により出

席させないというようなことが無いよう、家庭での状況等を丁寧に聴き取ったうえ

で対応するよう改めて指導していく。 

 

休校が長期化することに伴う生徒や教職員への精神的なケアをどうしていく考え

なのか。 
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発 言 者 発    言    要    旨 

高校教育課長 心に不安を抱えた生徒等への対応として、電話対応を含めた教員及びスクールカ

ウンセラーによる個別対応の体制づくりを進めていく。 

 

矢吹委員 

 

義務教育課長 

 

 

 

矢吹委員 

 

スポーツ保健 

課長 

 

菊池（文）委員 

 

高校教育課長 

 

 

 

菊池（文）委員 

 

教職員課長(兼)働き

方改革推進室長 

 

 

 

石黒委員 

 

 

高校教育課長 

 

 

 

 

 

 

石黒委員 

 

 

 

参事官兼交通

企画課長 

 

 

 

５月10日に学校再開が困難な場合、家庭学習をどう支援していくか。 

 

家庭学習への支援は喫緊の課題と考えており、県内でも寒河江市におけるＡＬＴ

による動画配信等や、南陽市における学校のホームページへの学習プリントのアッ

プロードといった好事例を紹介するとともに、動画配信等についても検討していく。 

 

高校３年生の部活動の成果を発表する場の設定についてはどうか。 

 

感染拡大の状況等を踏まえながら、主催者となる高体連等の関係スポーツ団体と

連携し、安全に活動できることを前提に対応していきたい。 

 

５月10日に学校を再開する場合の基準はどうなっているのか。 

 

県立学校の再開に向けては、「新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止対策緊急

点検」 チェックリストを活用した感染防止の取組みを行いながら、地域全体の感染

の拡大状況、県内専門家からの助言等を踏まえ、総合的に判断していく。 

 

教職員のテレワークの進捗状況はどうか。 

 

感染が疑われる教職員については、２週間は在宅勤務を実施する旨の通知を発出

しており、４月22日時点で該当者は 14名となっている。また、妊婦への感染防止

や出勤者削減の観点から特別支援学校４校、県立高校27校で在宅勤務を実施してい

る。 

 

酒田光陵高校の情報科でインターネットを活用したホームルームを実施している

と聞いたが、その実施状況はどうか。 

 

同校では、クラウドサービスを活用した学習支援を実施しており、教職員が作成

した学習課題をアップロードし、それを生徒達がダウンロードして回答を再度アッ

プロードするという形で運用されている。 

ホームルームについては、一部のクラスではあるが、ビデオ通話を活用し、月曜

日、水曜日、金曜日に朝９時から行った。教員については、スマートフォンでは画

面が小さいことから、パソコンを利用して対応している。 

 

新型コロナウイルス感染症対策に伴い、休業している企業が増えてきていること

から自動車の交通量が減っているように感じるが、令和２年４月の交通違反、事故

の件数はどうか。 

 

４月中のあおり運転等のトラブルについては、４月21日現在で、前年比マイナス

45件となっている。 

４月中の人身交通事故は22日現在の速報値で、発生件数175件、負傷者数が211

人と前年同期比で、それぞれ 68 件、65 人減少しているが、死者数は３人で、内訳

は高齢者が２人、小学３年生の女児が１人となっている。 
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発 言 者 発    言    要    旨 

田澤委員 

 

 

教育政策課長 

 

 

 

田澤委員 

 

 

保健・食育主幹 

 

 

 

田澤委員 

 

 

警備第二課長 

 

田澤委員 

 

警務課長 

 

 

梶原委員 

 

 

義務教育課長 

 

 

新型コロナウイルス感染症の影響に伴い休校となっている高等学校の授業料は返

金するのか。 

 

文部科学省からの通知によれば、授業料は、学校施設の維持管理、授業に向けた

準備、休校期間中の課題の準備に係る経費も含まれていることから、返金等はしな

いこととしている。 

 

学校給食については、食材がキャンセルできず、損失を減らすため、野菜などを

販売する市町村もあった。学校給食費の返金等の取扱いはどうなっているのか。 

 

臨時休業となった期間分は基本的には保護者に返金することとなっている。キャ

ンセル料については、国で新たに創設した学校臨時休業対策費補助金を充てること

としており、保護者の負担は発生しない。 

 

国家公安委員会等では「新型インフルエンザ等対策行動計画」を策定しているが、

山形県においても同様に行動計画を策定しているのか。 

 

「山形県警察新型インフルエンザ等対策行動計画」を策定している。 

 

留置施設で感染症が発症した場合の対応についてはどうか。 

 

留置施設等で感染症が発症した場合には、保健所等の助言を踏まえ、適切に対応

したいと考えている。 

 

新型コロナウイルス感染症の影響による分散登校を実施している学校において、

スクールバスを活用する場合の３密対策の状況はどうか。 

 

消毒をしっかり行い、３密を防ぐためにバスの窓を開け、席を空けて座る等の対

応としているが、本来１台のところ２台確保し、密集しないような対応としている 

学校もある。 

 

梶原委員 

 

 

保健・食育主幹 

 

 

梶原委員 

 

 

万が一、学校内で新型コロナウイルス感染症が発生した場合の消毒などの対応は

どうか。 

 

一時的に学校を閉鎖するとともに、保健所の疫学調査に基づく当該児童生徒の行

動を踏まえて、消毒の必要がある箇所について、学校職員がマスク等を着用し、塩

素系消毒液での拭き取りによる消毒を行うことになっている。 

 

県でしっかりとリーダーシップをとってほしい。消毒液や防護服の調達が難しい

状況であることから、現場の声をしっかり聴いて検討してほしい。 
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発 言 者 発    言    要    旨 

【新型コロナウイルス感染症関連以外の質問】 

石黒委員 

 

高校教育課長 

 

 

遊佐高校が県外からの生徒を募集しているが、今年度の状況はどうか。 

 

今年度は県外者５名が遊佐高校に入学しており、全員４月に県内に移住している。 

 

 

 


